

El único motor de la economía entró en plena desaceleración (El Financiero 24/11/11)

El único motor de la economía entró en plena desaceleración (El Financiero 24/11/11)Zenyazen Flores Jueves, 24 de noviembre de 2011 Fuerte caída en la industria manufacturera. El "motor que ha jalado" a la economía en el último año está en desaceleración. Al tercer trimestre la industria manufacturera reportó un crecimiento casi 50 por ciento menor con respecto a igual periodo de 2010, lo que causará un debilitamiento del mercado interno al cierre de diciembre próximo. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), advirtió que "el único motor de la economía, la manufactura, se encuentra enfermo y con temperatura, pues en el tercer trimestre entró en plena desaceleración". Ante ese panorama no debe hacerse de lado el "foco rojo" que representa la Unión Europea, ni el crecimiento de apenas 3.4 por ciento de la actividad industrial que dio a conocer el INEGI para el periodo julio-septiembre del año en curso. Por ello demandó las siguientes medidas para amortiguar el entorno económico: reestructuración del aparato productivo nacional, herramientas que permitan la generación de empleos, y la aprobación de las reformas estructurales. Un reporte de la Canacintra sobre el comportamiento económico de la manufactura indica que durante el tercer trimestre de 2010 tuvo un crecimiento de 9.6 por ciento, mientras que para el presente año el dato se reduce a 4.6 por ciento. Dependencia En conferencia de prensa para anunciar el programa de festejos por el 70 aniversario de la Canacintra, Cervantes Rodiles explicó que la desaceleración de la manufactura se debe a que hay una caída en las exportaciones hacia EU, principalmente de la industria automotriz, línea blanca y en menor magnitud en productos electrónicos y textiles. Nuestras exportaciones al vecino del norte y esa dependencia que tenemos de venderle 80 por ciento de nuestros productos es lo que ahora afecta, subrayó. "Otra cosa sería que vendiéramos en países de América Latina y Asia, para diversificar", bajar esa dependencia a 35 por ciento como máximo, y así "la desaceleración de Estados Unidos no nos afecte tanto". La desaceleración de la manufactura también se debe a que sectores de la industria como fábricas de textiles, de productos de cuero y papel, petróleo y carbón, generación de energía eléctrica y muebles, no reportaron crecimientos en el tercer trimestre. Acerca de los empleos dijo que hasta octubre de 2011 la industria generó alrededor de 726 mil 680, de los cuales la manufactura cooperó con 30 por ciento, es decir 216 mil. Con esa tendencia, estimó, este año el sector concluirá con una plantilla de 250 mil puestos. En cuanto al Buen Fin lo calificó como un "éxito" para reactivar el mercado interno, aunque admitió que "faltaron muchísimas cosas", como ajustar los descuentos para que sean más incluyentes con la población. "Las empresas de mayor tamaño tienen que participar con más fuerza. Todos tiene que entrarle parejo, incluso el gobierno federal. "Si el próximo año se repite «el fin de semana más barato», deberá estar mejor programado y con descuentos que sean incluyentes para todos los consumidores."